



## 28. ordentliche Generalversammlung

**Mittwoch, 27. März 2024, 19.00 Uhr**  
**Jugendhaus Oase, Küssnacht am Rigi**

- Vorsitz** : Fuchs Michael
- Protokoll** : Schuler-Hess Melanie
- Anwesend** : Total 18 Personen anwesend  
5 Personen vom Oase Team, 5 Vorstandsmitglieder, 1 Person Geschäftsstelle,  
3 Personen vom Midniht-Team, 1 Pressevertreterin (FS), Halter Lisa (Gast),  
Bieri Denise (Gast), Schuler Toni (Bezirksrat, Gast)  
(siehe Präsenzliste)
- Entschuldigt** : Kevin Paulino, Vorstandsmitglied  
Jasmina Arifagic, Vorstandsmitglied  
Jeanette Stalder-Muff  
Peter Küng, Bezirksrat  
Petra Gamma Grüter, Bezirksrätin  
Sybille Hofer, Bezirksrätin  
Kurt Annen, Ehrenpräsident  
Armin Tresch  
Marc Dahinden, Rektor  
Pascal Knüsel, Revisor  
Sandra Cruz  
Rony Gadiant, Zeltner AG  
Veronika Looser  
Matthias Ehrler  
Cornelia und Thomas Kretz

### **Traktandum 1 (Begrüssung)**

Michael Fuchs begrüsst alle Anwesenden zur 28. GV. Der Präsident betont, dass alle wichtigen Personen anwesend sind. Besonders begrüsst wird Bezirksrat Toni Schuler.

**Traktandum 2 (Wahl der Stimmzähler)**

Als Stimmzähler wird Denise Bieri mit einem kräftigen Applaus gewählt.

**Traktandum 3 (Protokoll der GV vom 15.03.2023)**

Das Protokoll der letzten GV wird genehmigt und verdankt.

**Traktandum 4 (Bericht der Treffleitung, Marion Räber)**

Es liegt ein Fotobuch auf, mit Impressionen über das vergangene Jahr. Weiter wurde wiederum ein sensationeller Film erstellt, welcher anschaulich dokumentiert, was gelaufen ist.

**Anlass für 6. Klasse und 1. Oberstufe**

Im letzten Jahr fand erstmals eine Party für die 6. Klässler statt. Sage und Schreibe 90 von ca. 120 möglichen Schülerinnen und Schüler nahmen die Einladung an und kamen zu diesem Anlass. Dem Erfolg wird angeknüpft, die nächste 6. Klass Party ist deshalb bereits wieder in Planung.

Das Pendant dazu, ist die schon bewährte 1. Oberstufen-Party. Auch diese war wiederum gut besucht und ist bei den Jugendlichen ein beliebter Anlass.

**Umgestaltung Oase**

Daniel vom Oase-Team berichtet davon, dass zusammen mit den Jugendlichen die Oase umgestaltet wurde. Die Gruppenräume erhielten ein neues Erscheinungsbild, der brache Stauraum bei der Bühne (oben links) wurde aufgewertet. Die Jugendlichen zeigten sehr viel Engagement und halfen tatkräftig mit.

**Projekt Heiwäg**

Sami arbeitet seit 2020 in der Oase mit. Er war bereits zweimal beim Projekt „Heiwäg“ mit dabei. Im letzten Jahr nahmen 6 Jugendliche an diesem Projekt teil und fanden den Weg von Beckenried wieder zurück nach Küssnacht.

**Bandräume/Rock-Fest**

Die Oase verfügt über 2 Bandräume im Seematt. Mit den Bands, welche dort proben, wurde ein Rock-Fest mit drei Bands organisiert. Die Anwesenden begrüßten den Konzertabend sehr, so kam die Idee einer offenen Bühne, oder das Bedürfnis nach mehr Konzertabenden zur Sprache. Die Idee wird aufgenommen und weiterverfolgt.

**Champions**

Das Champions wird neu durchs Oase-Team geführt. So können bereits Kontakte zu zukünftigen Oase-Besuchenden angeknüpft werden.

**Mobile Jugendarbeit**

Vor 2 Jahren fand an der GV ein Input zum Thema Mobile Jugendarbeit statt. Damals waren alle begeistert von dieser Arbeit, weshalb sofort reagiert wurde. Ein Antrag um Stellenprozentenerhöhung wurde gut geheissen, weshalb es nun möglich ist, regelmässig im Dorf, im öffentlichen Raum, unterwegs zu sein mit der mobilen Jugendarbeit (mojuga). Es finden viele gute Gespräche statt mit Jugendlichen, die nicht Besuchende der Oase sind. So können auch Stimmen und Bedürfnisse weiterer Jugendlichen aufgenommen werden.

**Ausblick**

- Ausflug in den Europapark
- Heiwäg, bis jetzt 11 Anmeldungen
- Praxisprojekt von Sami: Gründung eines Gefässes für Kinder und Jugendliche (Jugendparlament), wo die Kinder und Jugendlichen sich politisch einbringen können.
- Bauwagen 16+: Der Kanton Obwalden hat einen Bauwagen ausgebaut als Cliquenraum, welcher vom Bezirk übernommen werden kann. Dieses Projekt ist eine enge Zusammenarbeit mit der Oase, dem Bezirk, der Schulsozialarbeit. Der Bauwagen soll Jugendliche ab 16 Jahren ansprechen und soll autonom genutzt werden können.

**Traktandum 5 (Bericht der Fachleitung, Martina Meile)**

Die Fachleiterin Martina Meile ist abwesend, Michael Fuchs stellt ihren Bericht vor. Siehe PowerPoint Präsentation im Anhang.

**Traktandum 6 (Bericht aus Midnight, Michael Rüegg)**

Michael Rüegg ist seit 3 Saisons Projektleiter von Midnight. Er hat 2 neue Projektleitungskollegen, die sich vorstellen. Zum einen Sayed Jamshidi, zum andern Marc Enz. Michael erläutert nochmals, wie das Midnight funktioniert, mit welcher Idee das Projekt damals entstanden ist. An den Abenden in der Turnhalle wird partizipativ mit Junior- und Senior-Coaches gearbeitet. So haben junge Erwachsene die Chance, Verantwortung zu übernehmen und aktiv mitzuwirken. Im Moment sind es 10 Junior-Coaches (davon 1 ukrainischer Flüchtling, was viele positive Momente mit sich brachte). Jeden Abend wird auch ein Kiosk betrieben. Für den Einsatz am Kiosk gibt es eine Liste, das Team ist froh um möglichst viele Freiwillige, die sich in dieser Liste eintragen. Eine gute Gelegenheit, um den Betrieb mal live mitzerleben. Für Michael ist die aktuelle Saison die letzte Saison, nächstes Jahr wird sein Nachfolger das Trio komplettieren.

**Traktandum 7 (Bericht des Kassiers / Jahresrechnung)**

Kassier Lukas Klausener erläutert die Jahresrechnung, der Abschluss ist tatsächlich fast eine Punktlandung. Lukas ist deshalb sehr stolz auf diesen Abschluss und auf die Arbeit von Barbara. Die Jahresrechnung ist im beigelegten Dokument ersichtlich.

**Traktandum 8 (Revisionsbericht)**

Die Revisorin Silvia Zimmermann hat zusammen mit Revisor Pascal Knüsel die Kassenführung geprüft und rühmt die perfekte Führung durch Barbara Schaltegger. Sie empfiehlt der Versammlung die Rechnung zu genehmigen und die Decharge zu erteilen. Dieser Antrag wird von den Anwesenden einstimmig angenommen. Michael Fuchs spricht ein grosses Dankeschön an Lukas Klausener und Barbara Schaltegger für die geleistete Arbeit aus, wie auch dem Oase-Team für die Budgeteinhaltung und für das Kostenbewusstsein.

**Traktandum 9 (Genehmigung Budget 2024)**

Lukas Klausener stellt das Budget vor. Die Löhne werden gemäss dem Bezirk angepasst, unter den einzelnen Positionen gibt es ein paar Verschiebungen. Total sieht das Budget ein Defizit von SFr. 14'000.—vor. Da das Eigenkapital über 70'000.—SFr. beträgt, ist ein solches Defizit für dieses Jahr vertretbar.

Die Anwesenden genehmigen das Budget einstimmig.

**Traktandum 10 (Festsetzung der Mitgliederbeiträge)**

Die bisherigen Mitgliederbeiträge von SFr. 30.—(Einzel)/ SFr. 40.—(Familie)/ SFr. 120.—(Firmen) werden auch in Zukunft beibehalten. Die Versammlung stimmt dem einstimmig zu.

**Traktandum 11 (Wahlen)**

Für die nächsten 2 Jahre werden die folgenden Personen wiedergewählt:

- Sandra Fehr (Vize-Präsidentin)
- Jasmina Arifagic-Podrug (Vorstand)
- Slivia Zimmermann (Aktuarin)

Austritte

- Keine

**Traktandum 12 (Varia)**

Es gibt neu einen Newsletter, dieser erscheint ca. 2x/Jahr.

Bezirksrat Toni Schuler meldet sich zu Wort. Er erwähnt die neue Fachstelle Kind Jugend Familie, welche von Silas geleitet wird. Er ist auch in der Kinder- Jugendkommission vertreten, welche von Toni Schuler präsiert wird. Er spricht allen Anwesenden ein herzliches Dankeschön aus für das Engagement und für die Arbeit für die Kinder und Jugendlichen des Bezirks Küssnacht.

Der Präsident Michael Fuchs schliesst die 28. Generalversammlung offiziell am 20.46 Uhr.